

**POLA KOMUNIKASI NON-VERBAL PADA ANAK
TUNARUNGU DALAM BERKOMUNIKASI DI SLB N CENDONO
KUDUS**



SKRIPSI

**Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Komunikasi Dan Penyiaran Islam (KPI)**

**Oleh:
NASHIROTUL ULYA
NIM 1940210047**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
PROGRAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : NASHIROTUL ULYA
NIM : 1940210047
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Judul : Pola Komunikasi Non-Verbal pada Anak Tunarungu dalam Berkomunikasi di SLB Negeri Cendono Kudus.

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 07 Agustus 2023 sampai dengan 08 Januari 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 Januari 2024



Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.
NIP. 197302062006041017



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322
 Telp. (0291) 438818 Fax. 441613

Email: fdki@iainkudus.ac.id; Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nashirotul Ulya
NIM : 1940210047
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Prodi : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Judul : Pola Komunikasi Non-Verbal pada Anak Tunarungu Dalam Berkomunikasi di SLB N Cendono Kudus

Telah diujikan pada Selasa, 13 Januari 2024 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197811102009121003 Ketua/Penguji I	27/2 2024	
<u>Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I.</u> NIP. 198901062015031002 Ketua/Penguji II	29/2 2024	
<u>Moh. Anwar Yasfin, M.Pd.</u> NIP. 198407271006092018 Sekretaris Sidang	1/3 2024	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.</u> NIP. 197302062006041017 Dosen Pembimbing	29/2 2024	
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M.Si., CiQaR.</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	1/3 2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab saya **Nashirotul Ulya**, **NIM 1940210047** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 6 Januari 2024

Yang menyatakan



Nashirotul Ulya
NIM 1940210047

MOTTO

"Berpikirlah positif, tidak peduli seberapa keras kehidupanmu."
(Ali bin Abi Thalib)

“Tidak perlu mencoba menjadi orang lain untuk terlihat sempurna. Jadi diri sendiri aja, kita hidup itu bukan untuk menjadi sempurna dimata orang, melainkan menjadi berguna. Perlu diingat, kamu indah dengan caramu sendiri”
(Nashirotul Ulya)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamin, puji syukur kehadiran Allah SWT, Tuhan Yang Maha Agung dan Maha Tinggi. Atas limpahan rahmat serta Karunia-Nya. Dan tak lupa sholawat serta salam dihaturkan kepada Nabi Muhammad SAW.

1. Cinta pertama dan panutanku, Ayahanda Kamal Mukhtar. Beliau memberikan semangat dan motivasi tiada henti hingga penulis dapat menyelesaikan studi sampai sarjana. Terima kasih atas kesabaran dan kebesaran hati menghadapi penulis yang keras kepala.
2. Pintu surgaku, Ibunda Rosiyah. Terima kasih sebesar-besarnya penulis berikan kepada beliau atas segala bentuk bantuan, semangat, dan doa yang diberikan selama ini. Terima kasih atas nasihat yang selalu diberikan meski terkadang tidak sejalan. Ibu menjadi penguat dan pengingat paling hebat. Terima kasih sudah menjadi tempatku untuk pulang.
3. Adikku tercinta, Lailatul Hasanah, dan Muhammad Najib Latif. Terima kasih atas semangat, doa, dan cinta yang selalu diberikan kepada penulis. Tumbuhlah menjadi versi paling hebat adikku.
4. Sahabatku, Nonik Karisma dan Kartika Putri, seperti saudara bagiku. Terima kasih karena selalu ada untukku, menyediakan pundak untuk menangis, dan memberikan bantuan saat aku membutuhkannya. Terima kasih telah menjadi temanku yang setia.
5. Nashirotul Ulya, *last but not least*, ya! Diri saya sendiri. Apresiasi sebesar-besarnya karna telah bertanggung jawab untuk menyelesaikan apa yang telah dimulai. Terimakasih sudah mau menepikan ego dan kembali bangkit menikmati setiap prosesnya. Kamu berharga!!

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	..َ	A/a
ث	Ş/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	..ُ	U/u
ح	Ḥ/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	‘A/‘a	ء akhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	بَا awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	أَلَمِيّ	‘alamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furū’	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā’	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah.. puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat, hidayah, serta kesempatan untuk menyelesaikan skripsi dengan judul "**Pola Komunikasi Nonverbal pada Anak Tunarungu dalam Berkomunikasi di SLB Negeri Cendono Kudus**". Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana strata satu (S1) pada program studi Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyelesaian skripsi ini, penulis menyadari bahwa berhasilnya penulis dalam bangku perkuliahan dan juga dalam menyelesaikan skripsi ini adalah berkat ketekunan serta bantuan dari berbagai pihak. Maka dari itu segala kerendahan hati penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M. Si., CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
3. Suciati, M. Pd. selaku Ketua Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam IAIN Kudus.
4. Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I selaku dosen pembimbing skripsi yang selalu memberikan arahan serta meluangkan waktu untuk membimbing dalam menyelesaikan skripsi.
5. Bapak/Ibu dosen dan seluruh staff pengajar di IAIN Kudus yang penuh pengabdian telah memberikan ilmu dan pengetahuan selama perkuliahan.
6. Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta staff dan jajarannya yang telah memberikan izin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Kedua orang tua saya, dan kedua adik saya serta keluarga besar yang selalu memberikan *support* dan mendoakan untuk kelancarannya dalam penyusunan skripsi.
8. Sahabatku, Nonik Karisma dan Kartika Putri, seperti saudara bagiku. Terima kasih karena selalu ada untukku, menyediakan pundak untuk menangis, dan memberikan bantuan saat aku membutuhkannya. Terima kasih telah menjadi temanku yang setia.
9. Teman yang selalu memberikan dukungan luar biasa. Choirotun Khasanah, ketika saya merasa kehilangan kepercayaan pada diri sendiri, dia selalu ada di samping saya, mempercayai

kemampuan saya. Saat segala sesuatunya terasa salah, dia selalu dekat dan membantu memperbaiki segalanya. Terima kasih atas dukungannya yang tak pernah berhenti.

10. Teman-teman KPI-B Angkatan 2019 yang telah menjadi teman seperjuangan dan memberikan banyak kenangan selama kuliah. Terimakasih atas *support*, dukungan, dan semangatnya.
11. Pihak SLB Negeri Cendono Kudus, beserta informan yang telah bersedia dan memberikan izin serta dukungan dalam pengambilan data untuk penelitian ini.
12. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Terima kasih atas segala jasa, jerih payah, dan bantuan yang telah diberikan. Penulis hanya mampu membalas dengan memanjatkan doa kehadiran Allah SWT “*Jazakumullah Khairan Katsiran Wa Jazakumullah Ahsanal Jaza.*”

Akhir kata, penulis menyadari bahwa penelitian ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, kritik konstruktif diharapkan menjadi masukan dan perbaikan dalam proses berikutnya. Meskipun demikian, harapannya setiap makna yang tergambarkan dalam tulisan ini dapat memberikan manfaat, sekecil apapun itu.

Kudus, 08 Januari 2024
Peneliti,

Nashirotul Ulya
NIIM. 194020047